

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 145

Sábado 7 de Octubre de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PARQUE
CANALEJAS



Rogad a Dios en caridad por el alma de

La Señora

D.^a Elisa Marquina de la Sierra

Viuda de Falero

QUE FALLECIÓ EN PRIEGO (CUENCA)

El día 29 de Septiembre de 1934

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D.^a Asunción y D. Francisco; hijos políticos D.^a Elisa Lariz, D.^a Carmen Azcoita, D. Juan Molina y D.^a Pura Valdés y demás familia,

Ruegan a usted se digne encomendar su alma a Dios nuestro Señor.

El Excmo. Sr. Obispo de Cuenca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

PERFILES DE LA SEMANA

El fracaso de la indecisión

Al primer contacto con el Parlamento ha muerto un gobierno que no gobernó. Ha bastado el aire sutil de unas palabras de Gil Robles llenas de verdad, llenas de dolor nacional, para tumbarlo inerte en medio del salón de sesiones. Palabras que nadie ha contestado. Como si hubiesen sido el verbo mismo de la Patria que se filtrase en aquel recinto para sobrecoger a sus representantes con el peso de sus inculpaciones.

Realmente el Gobierno Samper murió hace tiempo. Cayó herido de muerte cuando consintió rebeldías que debió cortar en cuanto aparecieron, cuando claudicó ante los enemigos de España y dió lugar a que alrededor de su flaqueza se alzasen cada vez más amenazadoras las jaurías de los arrendatarios del desorden.

Cayó entonces y no se ha vuelto a levantar. Ha marchado sí, pero a rastras, sin voluntad propia, dejándose jirones de prestigio entre las zarzas del camino.

Por último—desde el atropello de la Justicia en la Audiencia de Barcelona y el espectáculo ignominioso del homenaje a Badía—el Gobierno caminaba muerto. Era el cadáver que, como en la leyenda del Cid, mantenían erguido en el caballo, con apariencias de vida; dos hombres (Salazar Alonso y Cid) que han sido los dos únicos valores que en este Gabinete han demostrado tener una noción exacta de su deber y arrestos suficientes para cumplirlo. Por eso, al abandonar uno de ellos el banco azul en la sesión del día primero, el cadáver cayó a tierra.

No. Gobernar en estos tiempos no es transigir, como aseguraba aquel pensamiento político fofo y decadente. Gobernar—en este caso lo mismo que en el argot marinero—es sujetar con firmeza la rueda del timón—del gouvernail—, llevar la mirada fija en la lejanía y no consentir que los bandazos del mar desvíen al barco de su ruta.

Lo contrario es ir a la deriva.

Comentarios a un homenaje

Salamanca, con asistencia del Jefe del Estado y representaciones de diferentes ciudades y centros universitarios, ha paseado estos días a D. Miguel de Unamuno por sus calles y plazas en un clamor de vítores. Es natural que lo haga Salamanca. Realmente la figura recia de este bilbaino hace mucho tiempo que se despegó de su tierra para empastarse con las piedras doradas de la Atenas española, y ninguna ciudad podía ser con más derecho el escenario de esta apoteosis.

Llegan a nosotros periódicos salmantinos de esos días, informaciones gráficas, discursos y entre éstos el de apertura, editado, como es costumbre, por la Universidad, que este año ha tenido la gentileza de encomendárselo al Profesor que se va.

Hojeando todo esto, la pinza de nuestra curiosidad ha cogido dos detalles para ponerlos aparte, en la platina del comentario. Uno es el profundo sentido religioso de ese discurso de Unamuno, que gira todo él alrededor del Evangelio de San Juan y que termina con un llamamiento a los escolares para que se hagan «hombres de Dios, Suprema Cosa y Palabra Suma, y conseguir así que El nos reconozca a todos como suyos en España».

El otro es una fotografía del bronce en que Victorio Macho ha esculpido la figura del ilustre paradojista para colocarla en sitio destacado de aquella vieja escuela. Erguido, los brazos hacia atrás, la figura de Unamuno se nos presenta en una de sus posturas características. El amplio pecho se cubre con el chaleco cerrado, que siempre llevó; y sobre el chaleco, junto al corazón, el escultor le ha colocado una cruz. ¿Ha sido iniciativa de D. Miguel este detalle? Probablemente. Sin su consentimiento desde luego no lo hubiera hecho. Lo cierto es que le complacía saber que su estatua, el Unamuno de mañana, el que quedará siempre en la Universidad de Salamanca, tendrá el valor de llevar por fuera aquel crucifijo que el Unamuno de ayer ocultaba vergonzosamente debajo del chaleco cuando se hacía pasar por descreído ante los ateneístas embozados. Sus alumnos lo vieron un día.

Pero ¡ay! que se aproxima la hora de la verdad, la hora de la muerte. La ha visto hace poco entrar dos veces en su casa y, cautelosamente, llevarse a su hija y a su esposa. Y este hombre—realmente un valor malogrado—que se ha pasado la vida—según él—«diendo una cosa con el corazón y la contraria con la cabeza» al llegar a los setenta años, ha decidido liquidar la popularidad y ser sincero. Uno más.

NO OLVIDEMOS, SEÑORES

que las operaciones de hemorroides pueden evitarse en muchos casos. El tratamiento de las hemorroides con Posterisan—ungüento o supositorios—calma los dolores, rebaja las inflamaciones, y, en suma, cura las hemorroides.

Si se aplica todos los días por la mañana y por la noche, generalmente basta con un tratamiento de tres semanas.

Ungüento pts. 4,75. Supositorios pts. 6,00.

De venta en todas las farmacias.

SE VENDE

casa nueva en la bajada de Sanfilago, número 2. Para informes dirijirse a la calle Colón Imprenta.

ARRIBA, CORAZON!

A mi querido amigo
D. Francisco Falero
Marquina.

(SONETO)

Hasta aquí, a la brava Serranía,
en las plumas ligeras de los vientos,
llegaron temblorosos los acentos
saturados de fúnebre armonía.

Era el bronce lejano que plañía
al compás de meritosos lamentos,
de una madre los últimos momentos,
y de un hijo la bárbara agonía.

No solloces ya más, deita el llanto.
¿Por ventura ha olvidado tu memoria,
en esta hora de mortal quebranto,

Que para almas de vida meritoria
mientras lloran aquí los bronceos tanto
las campanas de allá tocan a gloria?

Juan José BAUTISTA

Apreciaciones del momento político actual que la Junta Directiva de Acción Popular de Cuenca eleva al conocimiento del Consejo Nacional del Partido

La agrupación provincial de Acción Popular de Cuenca, consciente de la importancia del momento político actual y de la trascendencia que ha de tener la actitud que se adopte para el porvenir de la CEDA, quiere hacer llegar la opinión de esta provincia al Consejo Nacional para ejercitar el derecho a emitir su opinión y cumplir el deber de asumir la parte de responsabilidad que pueda imputársele por las consecuencias que dicha actitud pueda acarrearle al partido.

Pero ante todo tiene que hacer esta confesión: Conocemos lo difícil que es abarcar desde esta altura nuestra, todo el ámbito político del país: la escasa visibilidad que desde nuestro puesto tienen los amplios panoramas nacional e internacional, y lo defectuosamente que tenemos que percibir por tanto la vasta complejidad de sus problemas.

Por esto admitimos siempre la posibilidad de que nuestra visión sea errónea por incompleta y confiamos plenamente en la de nuestro caudillo D. José María Gil Robles, quien desde la atalaya en que le colocaron la Providencia y sus merecimientos, tiene que abarcar un horizonte mayor y una visión más clara del conjunto.

Hechas estas manifestaciones, Acción Popular Agraria de Cuenca concreta en los siguientes puntos la impresión que tiene del momento político actual en relación con nuestro partido.

1.º Entendemos que nuestra mi-

sión primera, después del triunfo electoral, consistente en frenar la revolución y preparar al Estado para una rectificación del rumbo antinacional seguido en el bienio, ha terminado.

2.º Es necesario, por tanto, para cumplir compromisos electorales aun no cancelados y evitar que se enfrie el entusiasmo de nuestras masas, iniciar ya con firmeza y con una intervención directa de Acción Popular en el Gobierno, la obra contrarrevolucionaria que España demanda con impaciencia.

3.º Acción Popular de Cuenca está conforme en que se acepte la participación en el Gobierno siempre que la actuación de este gire alrededor de estos dos ejes diamantinos: el punto de vista católico y el punto de vista español. No ve inconveniente en que se deje a un lado todo lo demás por accidental.

4.º Para ello es preciso rectificar inmediatamente el carácter laico, sectario, persecutorio muchas veces que se ha impreso en numerosas disposiciones emanadas del Ministerio de Instrucción Pública, llegando, si fuera preciso, al reparto proporcional escolar.

5.º Hay que ir al remedio pronto del paro forzoso y al establecimiento de una justicia social.

6.º La agricultura española necesita más atención todavía de los gobernantes. Hay que favorecer la pequeña propiedad, creando con arreglo a nuestras normas el patrimonio familiar indivisible e inalienable, procurando mercados, estudiando instituciones de crédito eficaces, creando paneras regionales para depósitos de trigos y compra directa del mismo por el Estado y admitiendo el pago de los impuestos en este mismo producto.

7.º Se debe buscar la coincidencia con los partidos aforos, para mayor eficacia en la actuación y para evitar el efecto deplorable que en las masas producen las disensiones...